
 
   

 

Bericht vom NAVC-Kongress 2024 

Am 23. März 2024 fand in Goslar beim LV-Harz-Heide der diesjährige 
Kongress unserer Dachorganisation, des Deutschen NAVC, statt. 
Aufgrund seines 50-jährigen Bestehens hatte der RRC Vienenburg die 
Ausrichtung übernommen. Mit 8 Delegierten stellte unser ASC alle LV-
Nordbayern-Delegierte. Der LV-Nordbayern ist der größte 
Landesverband im NAVC. Der Kongress fand im Hotel- und 

Tagungszentrum „Der Achtermann“ 
im Zentrum von Goslar statt. Die 
meisten Delegierten sind schon am 
Freitag angereist. Nach einem 
gemeinsamen Abendessen im 
Hotelrestaurant gab es am Abend 
dann eine Stadtführung durch die 
Altstadt. Den Samstagvormittag 
nutzten unsere Delegierten für 
einen Bummel durch die 
ummittelbar am Hotel gelegene 
Fußgängerzone. Pünktlich um 14 
Uhr begann dann im „Marmorsaal“ 
des Hotels der diesjährige 
Kongress. Nach der Begrüßung 
und der einstimmigen 
Genehmigung des Protokolls des 
Kongresses 2023 gab Hans Kloos 
den Bericht des Präsidenten. Er 
berichtete, dass die geplante 
Gemeinnützigkeit nicht 

abgeschlossen werden konnte. Die Gründe liegen z. T. bei einem 
Landesverband der kein e.V. werden will. Bei der Mitgliederentwicklung 
war wieder ein leichter Rückgang zu verzeichnen, der hauptsächlich auf 
Altersaustritte sowie der Beendigung des Motorsportes zurückzuführen 
war. Die Finanzentwicklung ist stabil und es konnte wieder ein 
Überschuss erzielt werden. In seinem Bericht gab Sportpräsident Joseph 
Limmer bekannt, dass die Zahlen von vor Corona nicht erreicht wurden, 
aber 2023 immerhin mit 81 genehmigten  Veranstaltungen ein plus von 
10% gegenüber dem Vorjahr genehmigt wurden. 555 Ausweise und 



 
Lizenzen wurden im vergangenen Jahr ausgestellt, was einen leichten 
Rückgang gegenüber dem Vorjahr bedeutete. Den Bericht des Beirates 
gab der Beiratsvorsitzende Michael Störmann. Er berichtete, dass der im 
letzten Jahr beschlossenen Zusammenschluss der Landesverbände 10 
und 11 zum LV Südwest aus formalen Gründen nicht abgeschlossen 
werden konnte, aber in kürze stattfinden soll. Den Bericht der Revisoren 
gab unser Clubmitglied Barbara Henninger. Sie bescheinigte dem 
Präsidium ordnungsgemäßes Wirtschaften ohne Beanstandungen und 
beantragte die Genehmigung der Jahresrechnung und die Entlastung 
von Präsidium und Beirat, was dann auch einstimmig erfolgte. Der 
nächste Tagesordnungspunkt waren satzungsgemäße Wahlen. Die 
Amtszeiten des Präsident sowie eines Revisors waren beendet. Der 
bisherigen Präsident  Hans Kloos sowie der Revisor Rudolfo Ferrato 
kandidierten wieder. Hans Kloos wurde mit großer Mehrheit und Rudolfo 
Ferrato einstimmig wiedergewählt. Ein Antrag an den Kongress wurde 
gestellt, er wurde aber als erledigt zurückgezogen. Seit dem Kongress 
2023 ist bekannt, dass Marietta Limmer zum 31.12.2024 altershalber die 
Clubverwaltung aufgibt. Sie wurde am Kongressende mit „standing 
ovations“ und einem großen Blumenstrauß verabschiedet. Hans Kloos 
informierte die Delegierten, dass man zum 1. Januar 2025 eine 
Nachfolge gefunden hat. Traditionell lädt das Präsidium die Delegierten 
am Abend zu einem gemeinsamen Essen ein. Dieser 
Kongressabschluss fand mit einem üppigen Buffet ebenfalls im 

Marmorsaal des 
Hotels 
Achtermann 
statt. Begleitet 
wurde der 
Abend 
musikalisch von 
einer DJane. 
Nach 
Mitternacht 
endete dann ein 
wieder einmal 
harmonisch 
verlaufender 

NAVC-Kongress. Als Termin für den Kongress 2025 wurde der 29. März 
festgelegt. Ausrichter ist dann voraussichtlich der LV Hessen. 
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